

L'éducation l'emporte donc sur l'instruction comme la fin sur le moyen.

---

La fin dernière, c'est Dieu possédé.

Tout moyen doit avoir la couleur de sa fin.

L'instruction donc doit être essentiellement religieuse !

L'école neutre,

L'école où l'on n'enseigne point religieusement toute chose n'est donc pas l'école : parce que ce n'est pas le moyen qui mène à la fin.

Ce n'est pas l'école, parce que ce n'est l'instruction véritable.

Ce n'est pas l'école, parce que ce n'est pas le chemin du vrai qui doit être connu.

Ce n'est pas l'école, parce qu'il faut plus que cela à l'intelligence.

Ce n'est pas l'école, parce que la volonté s'égaré sur cette route.

Ce n'est pas l'école, parce que l'homme qui tend au bien souverain ne trouve par là, la vérité souveraine.

Il faut à l'âme qui doit jouir un jour de Dieu un aliment assaisonné d'un sel divin !

Cet aliment il faut le donner à l'âme non seulement au couchant, non seulement au midi, mais encore, à l'aurore de la vie dans l'école !

L'école, c'est donc une chose sacrée qui ne relève directement d'aucun gouvernement.

L'école, c'est donc le bien de ses auteurs :